

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

RESUELVE

Rendir homenaje a Rosa "Site" Tarlovsky de Roisinblit, presidenta honoraria de Abuelas de Plaza de Mayo, por su invaluable tarea, compromiso y legado en la búsqueda de la verdad, la memoria y la justicia en Argentina.

FIRMA: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN ACOMPAÑA: DIPUTADA MÓNICA FEIN



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Rosa Tarlovsky de Roisinblit, también conocida como Site, nació en Moisés Ville, provincia de Santa Fe, y muy joven se trasladó a Rosario donde se recibió de Obstetra en la Universidad Nacional del Litoral. Fue partera jefa de la Maternidad Escuela de Obstetricia de Rosario y en 1949 decidió instalarse en la ciudad de Buenos Aires.

Rosa, o Site como también se la conocía, es presidenta honoraria de Abuelas de Plaza de Mayo y fue vicepresidenta de la institución desde 1989 hasta que en 2021 la pandemia la llevó a permanecer al resguardo e intimidad de su hogar. Falleció el 6 de septiembre a los 106 años dejando una huella imborrable en la historia de nuestro país y en la lucha por los derechos humanos. Su vida es inspiración y un ejemplo de amor, compromiso y perseverancia en la búsqueda de justicia, memoria y verdad.

Rosa fue madre de Patricia, quién fue secuestrada en 1978 junto a su pareja, José Manuel Pérez Rojo. Ambos eran militantes de la agrupación Montoneros y esa mañana de octubre de aquel año Rosa recibió el llamado de su consuegra. "Vení rápido que se llevaron a los chicos". Rosa no entendía bien qué pasaba. Cuando llegó, se encontró con su nietita de quince meses, Mariana Eva, hamacándose en la plaza mientras lloraba y pedía por su mamá. Los secuestradores eran de un grupo de tareas de la Fuerza Aérea, perteneciente a la Regional de Inteligencia de Buenos Aires (RIBA).

Por aquel entonces, su hija cursaba un embarazo de ocho meses. La pequeña Mariana, primera hija de Patricia y José, quedó en manos de familiares, mientras que Patricia y su pareja permanecen desaparecidos. Desde entonces, Rosa inició un camino de búsqueda que la llevó a reencontrarse en el año 2000 con su nieto nacido en cautiverio luego de más de 20 años de búsqueda, logrando la restitución de identidad en el año 2004. Pero que no terminó allí, sino que marcó su vida, como protagonista de la lucha colectiva, acompañando codo a codo a otras abuelas y familias en la búsqueda y recuperación de otras/os nietas y nietos apropiados/as, con el mismo ahínco, la misma tenacidad y compromiso que en su búsqueda personal.



A partir del secuestro y la desesperación, Rosa se acercó prontamente a la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH), donde conoció a otras mujeres atravesadas por el mismo dolor. Junto a Estela de Carlotto, María Isabel "Chicha" de Mariani y otras, fue parte del núcleo que daría origen a Abuelas de Plaza de Mayo, inicialmente conocidas como "Abuelas argentinas con nietitos desaparecidos".

El compromiso de Rosa fue decisivo en la construcción de estrategias de denuncia nacional e internacional y en el impulso para la creación del Banco Nacional de Datos Genéticos (BNDG), herramienta fundamental para la restitución de la identidad de niñas y niños apropiados durante el terrorismo de Estado.

Rosa, como cada madre y abuela, sostuvo con firmeza la bandera de la memoria y la justicia, con profunda humanidad. Recién en 2016 esta gran referente pudo obtener un poco de justicia en lo que se conoce como juicio RIBA -en alusión a la Regional de Inteligencia de Buenos Aires, epicentro represivo desde el cual la Fuerza Aérea comandaba la represión de la zona Oeste de Buenos Aires), causa en la que se investigó la desaparición de su hija y su yerno y que concluyó con la condena a Omar Graffigna -impune desde el Juicio a las Juntas-, Luis Trillo, y Francisco Gómez, el apropiador de su nieto.

Rendirle homenaje desde este cuerpo legislativo, y en todo el país es reconocer su trayectoria y el legado colectivo que deja para seguir reafirmando el compromiso con la defensa de la democracia, la verdad y la justicia.

Por todos estos argumentos es que solicitamos nos acompañen en el siguiente proyecto de resolución.

Rosa Roisinblit vivirá para siempre en la memoria del pueblo argentino, como ejemplo de dignidad, valentía y amor inclaudicable.

FIRMA: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN ACOMPAÑA: DIPUTADA MÓNICA FEIN